



衆院予算委で、答弁する
中江元哉・元首相秘書官
15日前 岩下毅撮影

元秘書官、首相の関与否定

統計手法の変更

■毎月勤労統計をめぐる動き（肩書きは当時）
2015年 1月 査対象事業所を全数入れ替える
3月？ 中江元哉・首相秘書官（厚生省出身）が、全数入れ替えで過去の賃金伸び率が下振れすると情報提供
31日 中江氏、厚労省幹部2人に「問題意識」を伝える。厚労省とのやりとりは安倍晋三首相に「報告していない」
6月3日 厚労省の有識者検討会が毎月勤労統計の事業所入れ替え方法などの議論開始。中江氏は「始めることは報告を受けていた。その後の議論や結果は報告を受けた記憶はない」
9月3日 首相が全数入れ替えの説明を受ける。中江氏は厚労省の検討会について、「（首相に）披露することはなかった」
10月16日 麻生太郎財務相、経済財政諮問会議調査対象入れ替え時の数値変動を問題視。中江氏は「発言は詰問で知った」

中江氏は14日の予算委で現職秘書官でないことを理由に答弁を拒否したが、15日は元秘書官として参考人出席し、答弁に応じた。中江氏は毎月勤労統計に関する「問題意識」を厚労省幹部2人に伝えたのは「2015年3月31日」と答弁。毎月勤労統計が調査対象の全数入れ替えによつて過去公表分の賃金伸び率が下振れすると、厚労省幹部2人に「過去にさかのぼり大幅に伸び率の数値が変わるように、経済の実

効省幹部に伝えた中江元哉・元首相秘書官（現・財務省税局長）が15日の衆院予算委員会に出席した。当時の調査手法について「改善の可能性を考えるべきではない」と指摘したことを見らかにした。安倍晋三首相の関与は否定した。

「改善の可能性を」検討促す

（略）

のいいデータが出るように不適切な方法をとらせる意図を持ったものではない」

首相に報告したか質問。中江氏は「統計の技術的なことでもあり、当時、報告しない」と述べ、首相の関与はなかったとした。

しかし、厚労省は中江氏が「問題意識」を伝えた2カ月後の15年5月、毎月勤労統計の調査方法変更について議論する有識者検討会を省内に設置した。

奥野氏が「検討会の設置や途中経過の報告はあったのか」と質問すると、中江氏は「専門家を交えて検討会を始める」という報告を受けていた。

（略）

（略）

厚労省は「毎月勤労統計」の2015年1月分の確報と2月分の速報について、3月31日の予定だった公表を4月3日に延期していた。3月31日には、中江元哉・首相秘書官（当時）が調査手法の改善を厚労省幹部に求めていた。

1月の調査対象事業所の

入れ替えに伴つ過去の賃金

データの変動は、1月分の

確報と一緒に公表された。

厚労省は15日、「プログ

ラムに問題が生じている可

能性があり、精査する必要

があった」と朝日新聞の取

材に延期理由を説明した。

厚労省、公表を延期

（略）

素案「現状が適当」会合ないまま変更

（略）

（略）

（略）

（略）

（略）